

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang Masalah

Setiap perusahaan perlu mengetahui perkembangan kegiatan usahanya dari waktu-kewaktu agar dapat diketahui apakah perusahaan mengalami kemajuan atau kemunduran. Dalam hal ini kas merupakan aktiva yang paling likuid. Oleh sebab itu dalam aktivitasnya, kas merupakan faktor penting yang perlu mendapat perhatian khusus. Kas diperlukan untuk membiayai kegiatan operasional perusahaan sehari-hari, untuk mengadakan investasi baru dalam aktiva tetap, maupun sebagai modal kerja usaha dalam menghasilkan laba. Untuk menjaga likuiditasnya, perusahaan perlu membuat perkiraan mengenai aliran kas dalam perusahaan.

Kas merupakan modal kerja yang paling likuid dan aktiva yang paling lancar digunakan, sehingga jumlah kas yang tersedia harus mencukupi kebutuhan perusahaan. Jumlah kas yang tidak memenuhi kebutuhan perusahaan dapat membahayakan perusahaan itu sendiri. Perencanaan kas yang tidak baik dapat mengakibatkan ketidakstabilan perusahaan. Kas yang menganggur tidak akan menghasilkan apa-apa. Oleh karena itu, manajemen perusahaan perlu mengelola penerimaan dan pengeluaran kas. Bagi perusahaan, aliran kas dapat digunakan sebagai dasar dalam menaksir kebutuhan kas di masa mendatang.

Laporan arus kas dapat membantu pengguna laporan keuangan untuk menilai alasan dari pendanaan antara laba bersih dengan penerimaan atau pengeluaran kas yang terkait. Selain itu, informasi yang terdapat pada laporan arus kas lebih mencerminkan posisi kas yang sebenarnya yang ada dalam perusahaan. Oleh karena itu, untuk menganalisis kinerja dari suatu perusahaan sangatlah tepat bila digunakan informasi yang disajikan di dalam laporan arus kas (Wehantouw, 2015). Analisis terhadap kinerja keuangan perusahaan dilakukan untuk mengetahui kondisi keuangan perusahaan. Analisis ini merupakan alat bantu dalam proses penilaian keadaan keuangan serta hasil usaha perusahaan. Pengukuran kinerja keuangan dilakukan dengan cara menganalisis laporan keuangan dengan menggunakan rasio-rasio keuangan perusahaan khususnya rasio arus kas. Hery (2015:124) menyatakan data laporan arus kas dapat digunakan untuk menghitung rasio tertentu yang menggambarkan kekuatan keuangan perusahaan. Analisis laporan arus kas ini menggunakan komponen laporan arus kas dan juga komponen neraca serta laporan laba rugi sebagai alat analisis rasio.

Penelitian ini dilakukan dengan memperoleh data dari PT. Mega Samudra Tama. Kegiatan utama perusahaan ini adalah jasa pengurusan transportasi dibidang EMKL (Expedisi Muatan Kapal Laut), kas merupakan elemen yang terpenting didalam perusahaan untuk menunjang kegiatan operasional, oleh karena itu melalui analisa komponen arus kas, maka dapat diketahui bagaimana perusahaan mengelolah dana yang dimilikinya. Yang dimaksud laporan sumber dan penggunaan kas (aliran kas) adalah perubahan kas selama satu periode dan memberikan alasan mengenai perubahan kas tersebut dengan menunjukkan dari mana sumber-sumber kas dan penggunaannya.

Salah satu alasan dilakukannya analisis terhadap laporan arus kas adalah efektivitas organisasi dalam mencapai tujuan yang telah ditetapkan. Pengukuran kinerja keuangan suatu perusahaan sangat berguna untuk membandingkan perusahaan dengan perusahaan yang sejenis sehingga dapat dilakukan suatu tindakan yang dianggap perlu untuk memperbaikinya. Tanpa perbandingan, tidak akan diketahui apakah kinerja atau perusahaan mengalami perbaikan atau sebaliknya yaitu menunjukkan penurunan.

Berdasarkan uraian diatas, betapa pentingnya dilakukan suatu analisis terhadap laporan keuangan untuk menilai kinerja keuangan perusahaan, maka penulis tertarik untuk melakukan suatu penelitian yang berjudul “ **Analisis Laporan Arus Kas Sebagai Alat Ukur Efektivitas Kinerja Perusahaan Pada PT. Mega Samudra Tama Tahun 2017 – 2019.**”

1.2. Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang diatas maka permasalahan yang akan ada dalam penelitian ini adalah “Bagaimanakah Efektivitas Kinerja Keuangan pada PT. Mega Samudra Tama Tahun 2017 – 2019 berdasarkan analisis laporan arus kas ?

1.3. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah dikemukakan di atas, maka adapun tujuan yang ingin dicapai melalui penelitian ini adalah untuk mengetahui efektivitas kinerja keuangan pada PT Mega Samudra Tama tahun 2017 - 2019 berdasarkan analisis laporan arus kas.

1.4. Manfaat Penelitian

1. Bagi penulis

Melalui penelitian ini diharapkan dapat menambah pengetahuan yang bersifat teoritis dan praktis mengenai masalah yang diteliti dan memperluas wawasan atau pengalaman penulis dalam menyusun karya ilmiah.

2. Bagi Perusahaan

Hasil penelitian ini bermanfaat bagi perusahaan dalam membuat keputusan, untuk menentukan langkah-langkah yang harus diambil untuk mempertahankan dan meningkatkan kinerja keuangan perusahaan di masa yang akan datang.

3. Bagi akademisi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi referensi sekaligus menjadi bahan perbandingan bagi mahasiswa untuk penelitian sejenis, khususnya bagi mahasiswa program studi akuntansi dalam bidang keuangan.